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 令和 4 年度   決算決算をを認定認定しましたしました！！
　９月定例会において一般会計・特別会計・企業会計（６会計）の決算をすべて認定しました。
　６会計の歳出合計は６０億６,５６１万円となり、前年（令和３年度決算）歳出合計
６０億３,７７８万円より２,７８３万円増額の決算となりました。

４０億５,８６７万円
一般会計歳入

地方交付税
118,467万円

町税
103,306万円

国庫支出金
55,676万円

町債
26,177万円

県支出金
25,865万円

繰越金
22,321万円

繰入金　　　　　‥‥10,145万円
地方消費税交付金‥‥20,686万円

諸収入　　　　　‥‥　9,325万円
地方譲与税　　　‥‥　4,254万円

地方特例交付金　‥‥　3,670万円
使用料及び手数料‥‥　3,049万円
分担金及び負担金　‥‥　966万円
配当割交付金　　　　　‥‥596万円
自動車取得税交付金　　‥‥494万円
株式等譲渡所得割交付金‥‥440万円
寄附金　　　　　　　　‥‥217万円

財産収入　　　　　　‥‥‥102万円
交通安全対策特別交付金‥‥72万円
利子割交付金　　　　　‥‥40万円

職場の声 ご利用者の声
◦木のぬくもりを感じられる施設が完成
し、多くの子育て世代に快適にご利用い
ただいています。

◦今後も子育てイベントや講座等を開催
し、子育て世代を中心に子育てに関わる
多世代の方にも楽しく安心して過ごせる
場所を提供し続けられるよう取り組んで
いきます。

◦幼児トイレ、授乳室などがきれいで使いやすい。
◦木の温かい感じがよい。
◦おもちゃの種類が豊富で月齢
に合わせて利用しやすい。

◦絵本の貸出が利用しやすい。
子どもを遊ばせながら絵本を
選べる。

子育て支援
拠点施設

バンビーニ建設費

 ２億８，867 万円 

（令和４年度分）
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３８億１,６７１万円
一般会計歳出

【会計別決算の状況】 （単位：万円）

会計区分 一般会計
特 別 会 計 ・ 企 業 会 計

合　計国民健康
保　険

後期高齢者
医　療 介護保険 水道事業 下水道事業

歳　入 40億5,867 9億5,175 1億1,734 6億3,246 2億3,716 3億3,162 63億2,900

歳　出 38億1,671 8億7,154 1億1,364 6億2,891 3億　486 3億2,995 60億6,561
※端数調整のため、合計が一致しない場合があります。

民生費
136,890万円

総務費
90,110万円

教育費
53,236万円

衛生費
25,187万円

公債費
24,601万円

土木費‥‥19,662万円

議会費‥‥4,915万円

商工費　‥‥814万円

消防費‥‥14,813万円

農林水産業費‥‥11,443万円

財政調整基金ほか
基金に積立て

 ２億５，１０７万円 

西谷川改修工事ほか
河川改修事業

 １，８88 万円 

中学校法面水抜孔
調査及び清掃

 ７１０万円 

遊歩道整備・
展望台テラス設置

 ７００万円 

職場の声 ご利用者の声
◦木のぬくもりを感じられる施設が完成
し、多くの子育て世代に快適にご利用い
ただいています。

◦今後も子育てイベントや講座等を開催
し、子育て世代を中心に子育てに関わる
多世代の方にも楽しく安心して過ごせる
場所を提供し続けられるよう取り組んで
いきます。

◦幼児トイレ、授乳室などがきれいで使いやすい。
◦木の温かい感じがよい。
◦おもちゃの種類が豊富で月齢
に合わせて利用しやすい。

◦絵本の貸出が利用しやすい。
子どもを遊ばせながら絵本を
選べる。

こうなるともっといいな

◦駐車場の数が少なく、行事の
時は小学校の方に停めなけれ
ばならないので駐車場が広い
とよかった。

◦赤ちゃんスペースの充実。
　ゴロンの赤ちゃんも安心して
利用できるようになるといい。
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総務委員長から報告があります !総務委員長から報告があります ! 決 算 審 査

　９月８日（金）９月定例会初日に総務委員会へ付託された「令和４年度決算について」は、９月１５
日（金）に総務委員会で決算審査を行い、６会計すべてを全員賛成で認定しました。また、総務委員会
からの意見や要望を執行部に伝えました。

■ 表決結果

議案の番号 件　　　　　　　　名 審査結果

認定第１号 令和４年度坂祝町一般会計歳入歳出決算の認定について 原案認定
（全員賛成）

認定第２号 令和４年度坂祝町国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について 原案認定
（全員賛成）

認定第３号 令和４年度坂祝町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について 原案認定
（全員賛成）

認定第４号 令和４年度坂祝町介護保険特別会計歳入歳出決算の認定について 原案認定
（全員賛成）

認定第５号 令和４年度坂祝町水道事業会計未処分利益剰余金の処分及び決算の認定
について

原案可決及び認定
（全員賛成）

認定第６号 令和４年度坂祝町下水道事業会計未処分利益剰余金の処分及び決算の
認定について

原案可決及び認定
（全員賛成）

■ 審査の結果
一般会計の決算収支では、歳入歳出の差引額は２４１，９５７千円となり、翌年度に繰り越す
１０，６８７千円を除き、実質収支額としては２３１，２７０千円の黒字であった。また、健全化判断比
率及び資金収支比率についても健全化比率基準を下回っており、財政運営も健全であると認められる。
今後も財政運営が低下しないよう努めていただきたい。
町税等の収納については、職員の努力により高い収納率となっている。滞納整理は大変困難で、かつ
地味な職務ではあるが、財源の確保、税負担の公平性の原則から、引き続き努力をお願いしたい。全審
査項目とも予算は適切に執行されていると認められた。しかし、改善する余地もあり、次のような意見・
要望があった。

■ 審査にあたっての意見・要望等
● 企画課
・普通交付税の算定において、社会情勢等様々な変化に伴い増額された需要額については、十分に
分析を行い適切な予算配分に役立てていただきたい。

● 産業建設課
・河川改修事業について、北島地区（取組地内）、西谷川（酒倉・取組地内）、大針地内の３か所の
雨水排水対策事業を複数年かけて順次進めておられるが、安全・安心な生活の実現の一助となる
ことから、全体的な計画(見通し等)を町民に示していただき、周知をお願いしたい。

● こども課
・子育て支援拠点施設「バンビーニ」が令和４年１０月に供用開始となった。町にとっては久々の
大規模な施設整備となったが、建設過程の検証を含めた成果をとりまとめて町民に発信していた
だくことでバンビーニの利用向上につながることが期待できます。成果について町民に広くＰＲ
することを希望します。
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令和４年度  決算に対する監査委員からの意見（一般会計）

１　財政状況の硬直化（財政構造の弾力性）を示す経常収支比率は８０.６％で、前年度
より４.０％増えた。これは全体として前年度に比べて経常経費に係る一般財源総額が
減少したことによるものである。一方、少子高齢化及び人口の微増等により町の財政
状況はより厳しい状況になることが思慮される。
　歳入にあっては、町税等の自主財源及び国・県の補助金の確保、町税収入の未済額の
減額に最大限努める必要があり、歳出にあっては物件費及び補助金等の経常的支出はで
きる限り抑制するなど、各施策、事業の緊急性、重要性を考慮し、地方財政の基本であ
る最少の経費で最大の効果を挙げる事業に絞り、将来的に安定かつ持続可能な行財政運
営を進めるとともに町行政一丸となって積極的に企業誘致及び東京圏・県外からの移住
支援等に知恵を絞って取り組み、さらなる町の活性化につなげることを期待する。

２　未収金について
　毎年、税、各保険税、上下水道の使用料等の滞納額が増加している。納税の公平性
からも収入未済額の減額に努める必要がある。窓口税務課において他税目と一元化し
たシステムで徴収事務を実施しているが、さらに各課の連携を密にして実施していた
だきたい。
　不能欠損額については、本年度では町民税（個人）１,０４３,４２１円、国民健康保
険税２,３５８,２９５円及び介護保険料１,４７８,９４０円等で総額５,４９１,８５６円
であった。前年度６,９３６,４６２円に比べて減少しているが依然多額である。特に過
年度分未収金額を不能欠損に移行しないよう滞納の解消に向けてご努力をお願い致し
ます。やむを得ず不能欠損処理を行うには、その根拠等を精査し慎重に取り扱ってい
ただきたい。

３　町民ふれあいプールについて
　令和３年度から運営を廃止した町民ふれあいプールの管理費等については、本年度
２,２３３,０７０円（工事請負費プールスライダー撤去費５,０９３,０００円を除く）、
前年度２,０１９,９０３円支出しており、プール廃止後２年間で４,２５２,９７３円と
なっている。
　今後更に老朽化が進み維持管理費も嵩むことが予想される。前年度の意見書にも
述べましたが、施設及び土地を含めた利活用について早急に結論を出されることを
望みます。

４　令和４年度予算新規・主要事業について
　予算新規・主要事業として全課（室）で４９事業が展開
され、概ね予定どおり事業が行われ実施率９６.２３％で
あった。町民が安全・安心できるサービスの向上、職員の
利便性を高めることができるようお願いします。

報告する森田代表監査委員
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99月定例会月定例会

議案と審議結果

　令和５年第３回坂祝町議会定例会は、９月８日から９月２１日までの１４日間の日程で開催さ

れました。提出議案は条例案件１件、予算案件５件、認定案件６件、その他案件１２件で、それ

ぞれ審議・採決した結果、以下のとおりとなりました。

議決結果  ◎ … 可決、認定、同意、採択  △ … 修正可決
　　　　  ╳ … 否決、不認定、不同意、不採択
賛否状況  ○ … 賛成  ╳ … 反対  ―…議長は裁決に加わらない

議  

決  

結  

果

議　　員　　名

①
佐
藤
　
猛

②
宮
内
聰
樹

③
三
品
幸
範

④
兼
松
雄
司

⑤
伊
藤
敬
宏

⑥
林
　
重
光

⑦
松
田
和
樹

⑧
和
田
雅
彦

⑨
竹
内
浩
一

⑩
松
田
賢
治議案番号 議　　　案　　　名

主　　な　　内　　容
議案第 36 号 坂祝町職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について

◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○国の法改正により、地方公共団体の事務の代行等の対象事務が
「新型インフルエンザ等緊急事態措置」から「特定新型インフル
エンザ等対策」に拡大されたことに伴う改正

議案第 37 号 令和５年度坂祝町一般会計補正予算（第４号）について
◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○

7,５２６万円を追加し、総額を３８億５,０４９万円とする

議案第 38 号 令和５年度坂祝町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）に
ついて ◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
１,３７８万円を追加し、総額を９億５,５８３万円とする

議案第 39 号 令和５年度坂祝町後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）に
ついて ◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
３８０万円を追加し、総額を１億２,６８０万円とする

議案第 40 号 令和５年度坂祝町介護保険特別会計補正予算（第２号）について
◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○

３,４００万円を追加し、総額を６億８,７００万円とする

議案第 41 号 令和５年度坂祝町水道事業会計補正予算（第１号）について

◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○水道事業収益に６万円、水道事業費用に３２万円、資本的支出に
５,０００万円をそれぞれ追加

議案第 42 号 財産の取得について

◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ＭＣＡアドバンス携帯型無線機（３６台）ほか購入
取得価格：６,９３０,０００円

議案第 43 号 坂祝町と美濃加茂市との間の証明書の交付等に係る事務委託の
廃止について

◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
当町と美濃加茂市との間の証明書の交付等に係る事務委託を
廃止

議案第 44 号 坂祝町と可児市との間の証明書の交付等に係る事務委託の廃止に
ついて ◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
当町と可児市との間の証明書の交付等に係る事務委託を廃止

議案第 45 号 坂祝町と富加町との間の証明書の交付等に係る事務委託の廃止に
ついて ◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
当町と富加町との間の証明書の交付等に係る事務委託を廃止
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①②③④⑤⑥⑦⑧⑨⑩
議案第 46 号 坂祝町と川辺町との間の証明書の交付等に係る事務委託の廃止に

ついて ◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
当町と川辺町との間の証明書の交付等に係る事務委託を廃止

議案第 47 号 坂祝町と七宗町との間の証明書の交付等に係る事務委託の廃止に
ついて ◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
当町と七宗町との間の証明書の交付等に係る事務委託を廃止

議案第 48 号 坂祝町と八百津町との間の証明書の交付等に係る事務委託の廃止
について ◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
当町と八百津町との間の証明書の交付等に係る事務委託を廃止

議案第 49 号 坂祝町と白川町との間の証明書の交付等に係る事務委託の廃止に
ついて ◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
当町と白川町との間の証明書の交付等に係る事務委託を廃止

議案第 50 号 坂祝町と東白川村との間の証明書の交付等に係る事務委託の廃止
について ◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
当町と東白川村との間の証明書の交付等に係る事務委託を廃止

議案第 51 号 坂祝町と御嵩町との間の証明書の交付等に係る事務委託の廃止に
ついて ◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
当町と御嵩町との間の証明書の交付等に係る事務委託を廃止

認 定 第 １ 号 令和４年度坂祝町一般会計歳入歳出決算の認定について
◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○

歳入総額４０億５,８６７万円、歳出総額３８億１,６７１万円

認 定 第 2 号 令和４年度坂祝町国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定に
ついて ◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
歳入総額９億５,１７５万円、歳出総額８億７,１５４万円

認 定 第 ３ 号 令和４年度坂祝町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定に
ついて ◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
歳入総額１億１,７３４万円、歳出総額１億１,３６４万円

認 定 第 ４ 号 令和４年度坂祝町介護保険特別会計歳入歳出決算の認定について
◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○

歳入総額６億３,２４６万円、歳出総額６億２,８９１万円

認 定 第 ５ 号 令和４年度坂祝町水道事業会計未処分利益剰余金の処分及び決算
の認定について

◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
【可決】未処分利益剰余金８２,５５７,７４９円のうち、

２１,２００,０００円を建設改良積立金に積立て、残余を
資本金に組入れ

【認定】収益的収入２億１,９８３万円、収益的支出１億８,９９１万円、
資本的収入１,７３３万円、資本的支出１億１,４９５万円

認 定 第 ６ 号 令和４年度坂祝町下水道事業会計未処分利益剰余金の処分及び
決算の認定について

◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○
【可決】未処分利益剰余金２２,４５８,１９０円のうち、

１２,３９７,６１５円を減債積立金に積立て、残余を資本金
に組入れ

【認定】収益的収入２億４,２９２万円、収益的支出２億３,１０３万円、
資本的収入８,８７０万円、資本的支出９,８９２万円

同意第 17 号 坂祝町副町長の選任につき同意を求めることについて

◎
無記名投票により賛成多数

※議長は投票に加わらない氏名：吉田　勇彦 氏
任期：令和５年１０月１日～令和９年９月３０日

同意第 18 号 坂祝町教育委員の任命につき同意を求めることについて

◎
無記名投票により全員賛成

※議長は投票に加わらない氏名：兼松　悟 氏
任期：令和５年１０月１日～令和９年９月３０日
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IPPAN SHITSUMON

同事業については、美濃加茂市や可児市のほ
か県内の複数の市町で実施されています。ポイ
ントの交換方法については、現金、地域内利用
商品券や地域通貨などです。財源については、
介護保険制度の中で取り組むことは可能ですが、
事業費の１２. ５％の町負担と２８％の１号保険
料負担が発生することとなります。

ボランティアの形態が多様化している中で、町
内でも利用料金を頂いて生活支援の活動をされ
る団体が誕生し、ＮＰＯ法人も設立されるなど、
地域共生社会の実現に向けた新しい芽吹きもご
ざいます。そのような活動を尊重しつつ、高齢
者保健福祉計画・介護保険事業計画の中で高齢
者の生きがいづくりの方策の一つとして検討し
てまいります。

答 福祉課長

問 高齢者ボランティアポイント事業について
お聞きします。

問
小中学校における地域住民参加事業として
の（概ね６５才以上の）ボランティアの関
わりについてお聞きします。

林　 重光 議員
動画ＱＲコード

問 高齢者ボランティアポイント
事業について

坂祝町のボランティア活動を取り巻く状況に
ついてお聞きします。

児童生徒の登下校を見守る「学校安全サポー
トチーム」だと地域安全指導のメンバー１１名
全員が６５歳以上の高齢者で構成されておりま
す。坂祝町コミュニティ・スクール（ＣＳ）地

答 教育課長

坂祝町ボランティア団体連絡協議会の令和５
年５月の登録状況は、２５団体・５５２人となっ
ており、未登録ですが把握している団体は、６
団体・５４人で、３１団体・延べ６０６人とな
ります。この内、約４割は重複しての登録となっ
ています。

答 福祉課長

域協働本部にも高齢の方たちにご参加いただい
ています。ＣＳ活動の輪は、今後ますます広がっ
ていくことが期待されるところであり、そうな
ればさらに多くの
高齢の方たちがボ
ランティアで参画
されるものと思っ
ています。
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現在策定中の第９期坂祝町高齢者保健福祉計
画・介護保険事業計画に「認知症の方及びその
ご家族の皆様に対して地域で支えていくしくみ
を整えていくこと」を盛り込む予定でいます。

現在、検討していることとしては、認知症の
方の徘徊等による万一の場合の賠償がご家族の
全額負担にならないように町で保険加入する事
業です。その登録の中で見守りシールを交付す
ることについても考えていきます。

答 福祉課長

介護保険制度の持続可能性の確保の為、本年
秋以降の基本指針と介護報酬改定等の通知を計
画 に 盛 り 込 み ま す。
訪問介護等の推進に
ついては、必要な方
に確実にサービスを
提供していくが、担
い手も高齢化してい

答 福祉課長

問
坂祝町太陽光発電事業と
地域との調和に関する
条例の制定を求めます

環境省の有識者検討会は「環境影響評価や太
陽光パネルリサイクルは全国的な問題になって
いる」とし、市町村条例の必要性がより高まっ
ています。

問
新しく変わった母子手帳
及び「産後ケア」３種類の
充実を求めます

政府は、産後１年までの母子を対象とした「産
後ケア」に関し、支援対象の人は誰でも受けられ
るように利用を促しています。改正母子保健法は
２０２４年度末までにすべての市区町村で産後
ケアを受けられるように定めており、心身の負担
軽減に向けて産後ケアの強化充実を求めます。

安心安全かつ事業者と周辺住民が良好な関係
を保ち太陽光発電事業を行えるよう町独自の太
陽光発電システムと地域との調和に関する条例
が必要だと思うが、町独自の条例設置には今後
とも慎重に対応しつつ、地域の課題に合わせた
総合的な規制を目指し、持続可能な発展を図り
ます。

答 水道環境課長

現在産後ケア希望者には、助産師が家庭訪問
し母親の体調管理・乳幼児の発育状況の確認、
授乳や育児相談を行っています。
今後の産後ケアの充実について
は、短期入所型（宿泊）・通所型（日
帰り）・訪問型の３種類のうち訪
問型を中心に進め、母親の心身
状態の回復状況や家庭等の環境

答 福祉課長

松田 賢治 議員
動画ＱＲコード

問 認知症高齢者見守り
シール交付事業ついて

坂祝町における高齢者見守りシール交付につ
いてお聞きします。

問 訪問介護・訪問看護の
推進、充実を求めます

介護保険制度は、スタート時に比べ保険料は
２倍になる一方、要支援の介護保険外しなどに
より、必要なサービスを利用できなくなってき
ています。この現状を踏まえ介護従事者の待遇
改善を含め対応を求めます。

るので、人材確保と職員の定着について事業所
と連携を図ります。
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問「かわまちづくり」は
進んでいますか？

「自然環境」「河川景観」「歴史・文化」など
の資源を活用した、まちづくりが求められてい
ることから、令和３年に「坂祝町かわまちづく
り基本計画」が策定されました。計画の進捗状
況は？

問 空き家は町で購入でき
ないの？

豊かな自然を未来へつなぐためにも 、国など
の補助制度を積極的に活用し、この特定空き家
を町で購入することも可能では？

問「名勝木曽川」沿いの
空き家対策は？

坂祝町西の玄関口である各務原市と隣接する
木曽川の景観は素晴らしく見晴らしが良いとこ

ろです。このエリアには何十年前から空き家があ
り、看板の破損や脱落も確認できる状況となって
います。現在の対応状況は？

令和５年７月にこの空き家を改善するように
「命令に係る事前の通知書」を発行しています。

今年の年末までに改善されない場合は「命令書」
を通知することになります。その後は「代執行」
も視野に入れながら法律にしたがい対応してい
きます。

答 産業建設課長

坂祝町の一大プロジェクトとして、各課の垣
根を越えて、知恵を出し合い、積極的に取り組
んでいきます。

答 町長水辺の遊歩道整備として「木曽川森の散策路」
の整備をしました。また、駐車場やトイレ整備
について検討を進めています。

計画の３年目の現段階では、アウトドア・イ
ベ ン ト や 親 水 体
験 の で き る 空 間
整 備 な ど、 社 会
実 験 を 実 施 す る
こ と と な っ て い
ま す。 今 後 は 行
政だけではなく、
各 種 団 体 と 連 携
し な が ら 調 査、
研究、検討を行っ
ていきます。

答 産業建設課長

によっては、他の類型についての希望される方
へ対応していきます。

問 指定避難場所への太陽光
発電の設置について

わが町の指定避難場所は７か所あります。ど
の避難場所にも緊急時にエンジンの発電機が設
置してあります。しかしその発電機は照明のみで
２０分から３０分の短時間しか使用できず、照明
以外は使用出来ません。災害発生の可能性がある
ときや発生時によく中央公民館が避難場所とし
て開設されます。現在まで停電等の被害はないも

佐藤　猛 議員
動画ＱＲコード

行幸巌から眺める木曽川の風景

竹内 浩一 議員
動画ＱＲコード
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問 坂祝町の水害対策について
①内水対策工事について
②洪水対策について
③土砂災害対策について
④避難所の備蓄について

問 坂祝町職員の人材育成に
ついて

①育成方針・教育体系について
②具体的な教育計画について
③令和４年度の教育実績について
④人事評価について
⑤目標管理活動について
⑥職員のメンタルヘルスについて

のの、長期間の停電が起きた時、２０分から３０
分の照明だけの使用で町民の安全・安心が保てる
のでしょうか。
このような時どのように対応されるのか。脱炭
素やＳＤＧｓ等を取り入れ、指定避難場所に太陽
光発電を設置してはいかがでしょうか。

①平成２２・２３年の集中豪雨による水害対策
として加茂川総合内水対策計画に基づきハー
ド ･ ソフト対策を実施しました。昨年度から
は、北島地区内水対策 ･西谷川雨水排水対策 ･
大針地内雨水排水対策を進めています。
②洪水対策には新丸山ダムの整備は大変重要で、
完成すると中濃大橋付近で２. ７ｍの水位低下
が見込まれています。２０２９年度完成予定。
③坂祝町内では２７か所（土石流：１１、急斜面
の崩壊：１６）の土砂災害警戒区域等が指定さ
れており、危険個所の明確化や避難体制の整
備を推進しています。
④避難所の水や食料は備蓄されているが、備蓄
が尽きる前には生活協同組合コープ岐阜から
追加食料の提供を受ける協定を結んでいます。

答 産業建設課長

①坂祝町人材育成基本方針に沿って進められて
おり、求められる職員像は次の３点です。
⑴町民から信頼される職員
⑵自ら考える職員
⑶率先して行動する職員

②職位により３期に分け「能力育成期」「能力開
発期」「能力発揮期」とし、それぞれ適切な階
層別教育研修を実施しています。
③令和４年度は外部研修を延べ８２人、内部研修
を延べ８５人が受講しました。ｅラーニングの
導入も進めています。
④人事評価は厳正中立適切に行われており、職
員のモチベーションアップにつながるよう制
度の継続的改善を続けています。

答 総務課長

避難所が停電した場合、何を優先するかとい
うことですが、まず最小限の照明の点灯は必要
だと思います。次に情報確保や連絡のための携
帯電話等の充電も必要になると思います。より
快適な避難所の電力環境を整えるとしたら、太
陽光発電が有効であることは間違いありません。
しかし、良いからと言ってすべての避難所に
ソーラー施設を設置できるかと言ったら、すぐ
に取り掛かることは難しいと考えています。現
在坂祝町では「内水対策」を最優先と捉え、数
年間にわたり大きな予算をかけて整備していき
ます。
避難所として最もよく使用されている中央公
民館に発電機が設置されていない状況です。こ
れにつきましては出来るだけ早急に検討しなけ
ればならないと考えています。あらゆる面を考
慮しながら検
討してまいり
ます。

答 総務課長

動画ＱＲコード

宮内 聰樹 議員
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直近３年間で小学校６３件、中学校５８件の
修繕を実施しました。雨漏りについては、中学
校は対応済みであり、小学校は原因究明後、予
算が確保でき次第対応します。

答 教育課長

様々な要望は学校から聞いています。就任以

答 町長

１０年後を目標に小・中学校の建替え・移転
等を考えると、現時点で大型予算を投入してト
イレ改修を行うことは極めて優先度が低いです。

今後、現場の先生方や児童たちの要望が高ま
れば対応すべきかと思っています。

答 教育課長

公共施設等総合管理計画の見直しの際にリス
トアップすることはできると考えているが、優
先度は低いと思われます。

答 町長

前回、小学校のトイレ洋式化について調べて
から３年が経ってい
るので、子どもたち
や学校の意見を聞い
て検討する余地はあ
ると思います。

答 町長再
質
問

１０年後の施設統合を考えると、多額の費
用を要する修繕こそ今すぐに行い、少しで
も長く有効活用すべきと考えるがどうで
しょうか。

再
質
問

町長に伺います。町長は以前の答弁で「早
急に方向性を示すよう検討する」と答えら
れたが、その後の検討状況を伺います。

再
々
質
問

すでに、児童や保護者等からの要望はあ
り、それを後押しする学校関係者の声もあ
ります。町としては１０年後の建替えを考
えることも大事かもしれないが、現在の子
どもたちやこれからの１０年間を現校舎で
学ぶ子どもたちのことも考えていただきた
いがどうでしょうか。

問 教育環境の向上に向けて
（１）雨漏り等の校舎の修繕状況は

公共施設等総合管理計画（Ｒ４. ３策定）によ
ると、現在の小・中学校は、災害の影響を受ける
可能性があるため、概ね１０年後を目標に安全
な場所への施設統合が検討されています。そんな
中、現在、小・中学校は老朽化が進み雨漏り等が
発生しています。修繕の現状と今後の維持管理に
ついて伺います。

問
（２）どうなる小学校のトイレ洋式化

以前より要望されていた、小学校のト
イレ洋式化について現在の検討状況を伺
います。

兼松 雄司 議員
動画ＱＲコード

来、小・中学校の安全に関することは口やかま
しく言ってきました。子どもたちの安全面に関
する箇所を中心に早急に対応していきたいです。

⑤目標管理活動は導入され
ており、課長と職員が面
談を通じて相互理解を深
め、職員は目標を達成す
るべく職務に精励し、課
長はそれを見守り適正な
評価につなげています。

⑥職員のメンタルヘルスに関する事案はないと
認識しています。職員のハラスメント防止対
策要綱を策定し適切に運用しています。レジ
リエンス研修を今後検討します。
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問 ハラスメント対策について
職員や議員のハラスメントの防止等に関して、

単独条例を制定している自治体が増えてきてお
ります。坂祝町におけるハラスメント防止のため
の仕組みづくりについてお聞かせください。

当町には昨年度まで職員のハラスメントに関
する規定がありませんでした。あらゆるハラス
メントに対応するため「坂祝町職員のハラスメ
ント防止対策要綱」を４月に施行し、衛生委員会、
行政改革推進会議、課長会議にて情報共有を行
いました。要綱に相談窓口の設置をうたい、副
町長・総務課長・衛生管理者（保健師）・衛生委
員会を代表する職員を相談者とし、職員に周知
したところです。

答 総務課長

ハラスメントに関する研修については、３～
５年目の職員が受講する研修の中で、メンタル
ヘルス・ハラスメント研修を受講しています。
また、令和３年８月には職員全体研修として実
施・受講しております。

答 総務課長

問
円滑で良好なコミュニケーションが必要だ
と思いますが、職員のハラスメントに対す
る研修等は実施されていますか。

問
内部相談窓口だけでは不十分と考え、社外
相談窓口の設置もしくは内部と外部を併用
するお考えはありますか。

相談窓口については、これも先に述べました
通り要綱の中で、副町長・総務課長・衛生管理
者（保健師）・衛生委員会を代表する職員を相談
者としています。ただし、ハラスメントは職場
内で起こる問題であり、職員である相談者に相
談しづらいということもあるかもしれません。
衛生委員会の中では、町がお願いしている産業
医の先生にも相談の窓口
を広げてはどうかという
議論もしました。今後は、
第三者である外部相談機
関についても設置を検討
していくつもりです。

答 総務課長

伊藤 敬宏 議員
動画ＱＲコード

STOP!

77月臨時会月臨時会

議案と審議結果
議決結果  ◎…可決、同意、採択  △…修正可決  ╳…否決、不同意、不採択
賛否状況  ○…賛成  ╳…反対  ―…議長は裁決に加わらない

議  

決  

結  

果

議　　員　　名
①
佐
藤
　
猛

②
宮
内
聰
樹

③
三
品
幸
範

④
兼
松
雄
司

⑤
伊
藤
敬
宏

⑥
林
　
重
光

⑦
松
田
和
樹

⑧
和
田
雅
彦

⑨
竹
内
浩
一

⑩
松
田
賢
治議案番号 議　　　案　　　名

主　　な　　内　　容
議案第 35 号 工事請負契約の締結について

◎ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○河改第５－１号　取組字北島地区内水対策工事
契約金額：６２，３７０，０００円

　令和５年第２回坂祝町議会臨時会を７月13日（木）に開催しました。提出議案はその他案件１件
で、審議・採決した結果、以下のとおりとなりました。
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表紙の写真は、この秋に行われた保育園、幼稚園、小・中学校の運動会の様子です。
プログラムに従い、各種目に一生懸命取り組む子どもたちの姿は、どれもまぶしく輝
いて見えます。

さて、本号はいかがでしたでしょうか。記事の掲載順序が変わっていることに、お
気付きになられたでしょうか。第３回定例会のメインテ―マである、令和４年度決算
認定に関する記事を最優先にして掲載してみました。

今後も、より良い「たより」を目指して、委員一同頑張りますので次号もお楽しみに。

発  行 岐阜県加茂郡坂祝町議会 編  集 議会広報編集委員会

〒５０５-８５０１  岐阜県加茂郡坂祝町取組４６－１８　☎０５７４-６６-２４０２（直通）
ホームページアドレス　ｈｔｔｐs：／／ｗｗｗ．ｔｏｗｎ．ｓａｋａｈｏｇｉ．ｇｉｆｕ．ｊｐ
メールアドレス　　　ｇｉｋａｉｊｉｍｕｋｙｏｋｕ＠ｔｏｗｎ．ｓａｋａｈｏｇｉ．ｇｉｆｕ．ｊｐ 坂祝町ホームページ

広報編集委員会
委 員 長　宮内 聰樹
副委員長　兼松 雄司
委　　員　三品 幸範
委　　員　伊藤 敬宏

編
集
後
記

坂祝町副町長

吉
 よ し だ  

田 勇
 は や ひ こ  

彦 さん

坂祝町教育委員 （３期目）

兼
 か ね ま つ  

松　 悟
さとる

 さん

 同意しました   どうぞよろしくお願いします
　９月定例会で２名の方が同意されました。就任（再任）にあたりごあいさつのお言葉をいただきま
した。今後は坂祝町の発展のため、お二人のご活躍を期待しております。

　このたび副町長に就任いたしました。改め
てその職責の重さ、大きさに身の引き締まる
思いです。もとより微力ではございますが、これまで坂祝町職員
として、可茂町村会・議長会等、行政に携わってきた経験を活かし、
坂祝町に「住んで良かった」という方々が増える、元気な町の推進
など柴山町政を支えて参りたいと思います。
　また、現下の厳しい財政状況に対応した持続可能な行財政運営
等の課題に、職員と共に力を合わせて、町民の皆様が笑顔で住み
よいまちづくりを目指し、誠心誠意努めてまいります。

　この度坂祝町教育委員に再任され身
の引き締まる思いです。今後４年の任
期中は町民感覚を大切にし、坂祝町教育委員会と協力して
坂祝町の教育行政を進めます。学校教育もテストなどの「結
果」だけでなく、そこに到達するまでの子どもたちの努力の
「過程」に寄り添い、地域と協力して多種多様な子どもたち
を受け入れることが重要だと考えています。

議会の決定で、町はどう変わるの？議会の決定で、町はどう変わるの？

歳入のうち
主なもの

○普通交付税本算定による交付額の増‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥１０,３６８万円
○財政調整基金繰入金の減‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥△１２,６９５万円
○公共施設等整備基金繰入金の減‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥△２,６２８万円
○しあわせまちづくり基金繰入金の減‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥△１,６８８万円
○決算額確定による繰越金の増‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥ １３,１２７万円

歳出のうち
主なもの

○「書かない窓口」申請書作成端末機器購入‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥ １２０万円
○介護保険システムの標準化に伴う改修‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥ ３０８万円
○戸籍・戸籍附票システムの標準化に伴う改修‥‥‥‥‥‥‥‥‥ １８５万円
○教育施設整備基金積立金の増‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥ ２,０００万円
○子育て関係償還金（前年度交付額の清算等）‥‥‥‥‥‥‥‥ １,４９４万円
○高等学校就学準備等支援金支給事業（県事業）‥‥‥‥‥‥‥‥ ２１４万円

令和５年度坂祝町一般会計補正予算（第４号） 7,526万円‥増




